

AYUDAR A LA UNION SOVIETICA ES AYUDAR A DERROTAR A HITLER

Nuevas contribuciones para enviar café a la U.R.S.S.

Célula R. .... € 20.00
Célula Prestes ..... 6.40
De Puerto Cortés... 59.75

(De Puerto Cortés envían € 10.00 para Trabajo.)

RECORRIDO de Células Martes 9 de Diciembre

- Célula Juanito Mora, Manuel Moscoa
Célula 8 de Mayo, Victor Cordero
Célula Luján, Jaime Cerdas
Célula Tibás, Amado Rojas
"Herminio Alfaro", Manuel Badilla
México, Luisa González
C. 7 de Noviembre, Alejo Poveda

Asunto a tratar: Estudio de la Plataforma del Partido. Nombramiento de dos delegados a la Conferencia.

DIEZ AÑOS...

(Viene de la pág. 2a.)

años, son una casta entronizada: los militares y un tiranuda: lo más en América. ¿Qué hay de progreso, de orden, de paz y de libertad en la hermana república? Digámoslo en pocas palabras, escuetamente.

Fueron cegadas 35 mil vidas entre obreros, campesinos, ancianos y niños; estas víctimas cayeron asesinadas por los soldados y es completamente falso que estuvieran alzadas en armas.

Los presupuestos de Guerra y de Gobernación consumen más de la mitad del presupuesto anual de la nación. El Ministerio de Guerra mantiene con altos sueldos a un crecido número de jefes militares con los cuales el gobierno tiene grandes compromisos. ¿Qué hacen esos jefes? Nada. Y por no hacer nada consumen sumas enormes que son el sudor y la sangre del pueblo salvadoreño.

Otra parte del presupuesto lo gasta el Ministerio de Gobernación en Guardias Nacionales, en Policía de línea y en esbirros. Los Guardias Nacionales tienen la sagrada misión de custodiar los feudos de los grandes terratenientes salvadoreños. Los esbirros, verdadera gestapo tropical, capturan y torturan a quienes se permitan la menor crítica de los actos del sumo gobernante; ese es su oficio.

La pobreza en El Salvador es tan visible que ya no pueden ocultarla: en todas las calles de pueblos y ciudades, se ven hombres, mujeres y niños hambrientos, enfermos y en andrajos. Los obreros soportan persecuciones de toda clase; la prensa no es libre y muchas publicaciones centroamericanas, por ejemplo el "Perro Americano", no son permitidas en El Salvador.

La cultura está en verdadero atraso; los niños no tienen edificios escolares; las escuelas en su mayoría están instaladas en casas de alquiler; poblaciones de 3 mil y más habitantes sólo tienen una escuela oficial; hay sólo dos grados, primero y segundo, en cada escuela; ¡cálculense el número de analfabetos que tiene en la actualidad El Salvador!

El estado de sitio existe en El Salvador desde 1932; el estado de sitio le permite al gobierno cometer toda clase de abusos sin que la prensa ni los ciudadanos puedan protestar.

Esta es la obra civilizadora de un gobierno de mano fuerte y de la casta militar en el poder. Esta es la situación de la hermana república a los DIEZ AÑOS de tiranía bajo



€ 5.000 EN BONOS para financiar la Campaña Electoral del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS
¡CONTRIBUYA UD. a elegir auténticos representantes del pueblo!

INTEGRACION DEFINITIVA DE NUESTRA PAPELETA DE DIPUTADOS por SAN JOSE

Table with 2 columns: Propietarios and Suplentes. Lists names like Manuel Mora Valverde, Carlos Luis Fallas, etc.

INTEGRACION DEFINITIVA DE NUESTRA PAPELETA DE MUNICIPES por SAN JOSE

Table with 2 columns: Propietarios and Suplentes. Lists names like Jaime Cerdas, Carlos Luis Fallas, etc.

GRAN REUNION DE LA UNION CAMPESINA EN TRES RIOS

SABADO 6 de DICIEMBRE—A las 6 de la tarde.

HABLARAN: JOSE ARGUEDAS - CARLOS LUIS SAENZ - MANUEL MORA V.

un régimen que tiene todos los rasgos que caracterizan la barbarie nazi-fascista.

Pero el pueblo salvadoreño, los obreros, los campesinos, no están todavía domesticados; todavía hay muchos salvadoreños, intelectuales de valor, que en su patria o fuera de ella, están velando.

Hoy, que en el mundo se pelea la lucha entre la barbarie y la cultura; entre el nazismo y la democracia, nosotros

otros no podemos dejar de recordar al pueblo salvadoreño, digno de mejor suerte, y a las 35,000 víctimas caídas en 1931 y de decir que si de verdad se ama y se defiende la democracia en nuestra América, esta defensa no será posible ni sincera, en tanto en algunos de nuestros pueblos, la libertad de los hombres esté al arbitrio de los tiranos que se apoderan del poder para esclavizar a los pueblos.

EN UNA FINCA, ...

(Viene de la pág. 3.)

no más... porque tenemos que traer las hojas a las espaldas, jalándolas por unas laderas, y sólo eso nos quita bastante tiempo y como trabajamos por tarea, ese trabajo de la jalada de las hojas en tra en el de la quitada de las espaldas... que como le dije, lo pagan a cuarenta el mil.

¿Y por qué no reclaman Uds. más salario? Porque si lo hacemos, pueden echarnos del trabajo. ¿Cómo se llama Ud.? No le doy mi nombre porque de repente lo llega a saber don Romano y me quita el trabajo y entonces, ¿qué hago yo? Le dije que ahora hay cogidas de café en otras fincas en donde tal vez podía sacar mejor salario. La mujer se quedó callada. La otra nos cuenta que trabaja en la fábrica de mecate de la misma finca de los Orlich; que gana mejor sueldo que su compañera: setenta céntimos desde las seis de la mañana hasta las cinco de la tarde, eso sí, expuesta al peligro de las correas. Me contó que recurrió al Hospital y que allí le dieron la receta pero no medicina, porque en el Hospital de San Ramón no le dan medicinas a nadie. Le dije: ¿Y no se le ocurrió preguntarle al Dr. del Hospital si los pobres se curan echando el papel de la receta en una botella con agua?

Se fueron las pobres mujeres y nos quedamos pensando y preguntándonos: ¿en qué queda la Ley de Salario Mínimo? ¿La Junta del Hospital de San Ramón, para qué sirve?

Dionisio Naranjo.

MAS SOBRE LAS "PURGAS"

(Viene de la pág. 3ª)

samos que fué una cosa horrible. Pero ahora hemos visto que el Polonia, Francia, Bélgica y otros países hubieran extirpado a su quinta columna, otra suerte habrían tenido. El diccionario dice claramente que "purga" es una "limpieza espiritual o física".

La purga rusa desconcertó al mundo; pero ahora estamos convencidos de que lo que hizo el Inmutable hombre del Kremlin fué eliminar su quinta columna —la que usted tenía destacada en Rusia. Los rusos estaban en lo cierto. Sabían que usted dirigía sus codiciosas miradas a los campos de trigo ucranianos, a la región petrolífera de Bakú, a las zonas industriales de Leningrado y de Kiev. Sabían, además que el fuego sólo puede ser

dominado con el fuego, y que los que viven de empujar la espada contra los demás tendrán que morir en la lucha con otras espadas.

Después de esto, Mr. Schickelgruber, jamás podrá usted levantar el fantasma del Bolchevismo para asustarnos a los que vivimos en ambientes democráticos. Jamás podrá revolverse, como un energúmeno contra los "propósitos militaristas" de la Unión Soviética. La historia podrá decir muchas cosas sobre la campaña que usted ha iniciado contra Rusia, pero nunca podrá decir que fué esta nación la que invadió a Alemania".

He aquí un tema que ofrecemos cordialmente a la meditación de los editorialistas y "calumnistas" que han hecho y siguen haciendo —hoy, cuando los campos se deslindan con hierro y sangre— del juego "anticomunista" de Hitler uno de sus entretenimientos predilectos.

SECCION DE PUERTO CORTES

Una denuncia contra el Agente de Policía que el Gobierno no ha querido oír

Pto. Cortes, 24 Noviembre, 1941.

Sr. Director de TRABAJO. San José. Estimado Sr:

Me dirijo por primera vez a su importante periódico para referirme a lo siguiente: Se trata del Sr. Agente Principal de Policía del Palmar Sur de Puerto Cortés, don Teribio Mora. Hace más o menos quince días el Sr. Agente en carácter de autoridad, se trasladó a un lugar de la Compañía Bananera denominado Finca Siete. Una vez en ese lugar, se dirigió a un barrio donde vive un humilde y honrado trabajador; y al practicar un registro encontró una lata que contenía aguardiente. Acto seguido decomisaron el

licor y al mismo tiempo hicieron preso al señor Juan Vega, oriundo de Alajuela; lo metieron al calabozo, y otro día lo llamaron a declarar y luego que lo interrogaron, el Sr. Agente le impuso una multa de cincuenta colones, de los cuales no le extendieron recibo. Los días pasaron y el Sr. Vega se acercó a mí para contarme lo que le sucedía y al darme cuenta que el Sr. Agente, había hecho un cumplimiento, desde todo punto de vista pésimo, me dirigí a la Tesorería Escolar de Puerto Cortés y pregunté que si el Sr. Agente Principa de Policía había enterado una multa de cincuenta colones. Me contestó el Sr. Tesorero que no había sido entrada; por tal motivo me apresuré a sacar una certificación en

la que se hace constar que el Sr. Agente no había enterado tal multa. En vista de los hechos que antes de apuntados, me dirigí al Sr. Presidente de la República para pedirle que levantara información a dicho Sr. Agente Principal de Policía. El Sr. Presidente con su habitual gentileza, me informó por medio de su Secretario, que ya había trascrito tal radiograma al Sr. Ministro de Gobernación. Los días han pasado. No he visto que se haya procedido contra el Agente Principal de Policía. Por tal razón, me tomo la libertad de preguntar al Sr. don Francisco Calderón Guardia y al Sr. Presidente, si es que sus subordinados vienen a estos lugares al cumplimiento de su deber, o si es que vienen con el

CONVENCION ELECTORAL EN SANTO DOMINGO
7 DE DICIEMBRE—A las 2 en punto de la tarde
Elección de los candidatos que ocuparán puestos en la Papeleta Municipal del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS.
Presidirá la reunión el diputado Manuel Mora.

NO ESTAMOS CON EL...
(Viene de la pág. 2.)
echamos por la borda todo nuestro bagaje ideológico. Digamos unas palabras más a este respecto.
Nosotros tenemos una ideología, una concepción del mundo, una forma de observar y de interpretar los fenómenos sociales. Con base en esa ideología, aplicada realísticamente al medio en que vivimos, hemos actuado y seguiremos actuando.

Para nosotros el imperialismo es un fenómeno fundamentalmente económico. No creemos que las simples intenciones de un Presidente Roosevelt puedan cambiar la estructura del imperialismo yanqui. Pero sí creemos que hay fuerzas más poderosas que la voluntad de un sólo hombre y que esas fuerzas sí pueden influir decisivamente en el fenómeno imperialista. Así, por ejemplo, el hecho de que el Gobierno yanqui haya suscrito el llamado pacto del Atlántico, para nosotros tiene una gran trascendencia, no porque creamos en a santidad de los pactos, sino porque sabemos que detrás de ese pacto está el Ejército Rojo y están todas las fuerzas obreras de Europa y de nuestro Continente, garantizando que será cumplido. La colaboración de los Estados Unidos con la Unión Soviética en la lucha contra el nazismo, es una actitud progresiva del imperialismo yanqui que redundará en bien de la humanidad. Con el imperialismo no estamos. Pero si estamos con esa actitud. Nosotros repudiamos un machete cuando se usa para asesinar. Y lo miramos con simpatía cuando presta sus servicios a la agricultura. Estamos decididamente por la colaboración de nuestro país con los Estados Unidos en la lucha contra la barbarie. Pero no con una colaboración a tontas y a locas sino con una colaboración que implique a la vez una garantía seria para la integridad y para la soberanía de nuestro propio país. Tal como se han planteado las cosas esa garantía en estos momentos, nos puede merecer fe. Por una razón muy clara: porque el triunfo de la Unión Soviética en Europa, es el triunfo de todas las fuerzas progresivas en el mundo. Y bajo las banderas de ese triunfo no podría acogotarnos el imperialismo yanqui. Los Estados Unidos no están peleando ahora simplemente por el triunfo de sus intereses económicos; están ayudando al triunfo de la Unión Soviética, que no será el triunfo de la Unión Soviética sino el triunfo de los pueblos contra el salvajismo de las grandes plutocracias. Prueba de ello es el pacto del Atlántico.

No quiere decir lo anterior, que nosotros renunciamos a nuestra posición anti imperialista. Seguiremos siendo, cueste lo que cueste, los más celosos defensores de la soberanía de nuestro país. Y nos enfrentaremos al imperialismo, yanqui, alemán, británico o japonés, siempre que a ello nos llame nuestro deber de costarricenses.

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists contributions from A.C., Nicolás Jarquín, Sr. Bayer, Fernando Robles, Carlos Obando, Células del Carmen de Puntarenas.

OFICINA CENTRAL ... ALTOS PERSONAJES ...

(Viene de la pág. 1ª)
dado de tierra. El Buró dará colaboración económica y colaboración técnica. La Oficina Central funcionará en San José y estará al frente de ella un hombre entendido. En todas las provincias y cantones serán adiestrados compañeros que trabajarán en conexión con la Oficina Central. Se harán machotes para denuncias y otras operaciones relacionadas con la tierra. Se impartirán instrucciones escritas a fin de que los campesinos puedan orientarse. Se evaluarán consultas. Se atenderán desahucios administrativos, etc. El paso tiene mucha trascendencia y se hacía ya indispensable porque ha llegado el momento de que la Unión Campesina pase del terreno de la propaganda al de los hechos. La Unión Campesina va a demostrar al cam-